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發改委：GDP年增6.5%目標定順利實現

中國經濟總量將超80萬億元

近年來，全球經濟艱難復甦，但中國經濟一枝獨秀，受到舉世
矚目。21日，中國國家發改委主任何立峰在十九大新聞中心記者
會上表示，今年以來，中國經濟穩中有進、穩中向好，預計全年
6.5%左右的預期增長目標將順利實現，今年底經濟總量將超過80
萬億元（人民幣，下同）。

大公報記者張寶峰北京報道

中國將大幅度放寬市場准入
【大公報訊】記者張寶峰北京報道：

針對外界“中國出現外資撤離潮”的
聲音，中國國家發改委副主任寧吉喆
21日回應說，中國的投資環境這麼多
年在不斷地改善，中國對外開放的政
策也是堅持不變的，特別這次十九大
報告中提出中國開放的大門不會關
上，只會越開越大，利用外資會更加
開放，更加公平，更加便利。

寧吉喆表示，近年來中國吸引外
資一直居世界前列。今年1-9月份，中
國利用外資921億美元，保持一個較大
規模。儘管這樣，我們還是要在改善
營商環境方面做更大的努力。寧吉喆

透露，下一步要全面實行准入前國民
待遇加負面清單的管理制度，大幅度
放寬市場准入，這是在放寬准入方面
來改善營商環境。

在公平競爭方面，對外資企業在
准入後也要實行國民待遇。凡是在中
國境內註冊的企業，都一視同仁，平
等對待。

寧吉喆續稱，在投資便利化方
面，我們堅持實行備案制為主的外資
管理新模式，目前96%以上的外商投
資實行屬地化備案管理。有些地方還
在探索深化改革，從全局上進一步提
高投資的便利化。

何立峰在介紹中國經濟發展形勢時
表示，在全球經濟艱難復甦大背景下，
過去4年中國經濟年均增長7.2%，經濟總
量從2012年的54萬億元穩步增長到去年
的74.4萬億元。今年以來，經濟穩中有
進、穩中向好的趨勢繼續鞏固，預計全
年6.5%左右的預期增長目標將順利實
現，並能爭取更好的效果，今年底經濟
總量將超過80萬億元。

經濟總量五年增逾20萬億
幾年來中國經濟保持中高速增長，

在世界主要國家中名列前茅，中國經濟
約佔全球經濟總量的15%，對全球經濟
增長的貢獻率每年均超過30%，居世界
第一位。何立峰認為，十八大以來黨中
央審時度勢形成的經濟政策框架，包括
經濟發展進入新常態的重大判斷，創
新、協調、綠色、開放、共享的發展理
念等，對中國經濟發展發揮關鍵作用。

何立峰說，中國經濟總量五年間增
加20多萬億，平均每年增加4-5萬多億，
今年有可能增加6萬億以上，相當於一個
中等規模發達國家一年的經濟總量。這
非常不容易，中國經濟增長幅度雖然由
高速增長平穩過渡到中高速增長，但是
經濟增長的絕對量每年都比上一年有比
較大的發展。

十九大報告提出，中國社會主要矛
盾已經發生轉化。針對大公報記者所提
“如何理解並化解新矛盾”的問題，何
立峰表示，這個矛盾變化是帶有全局
性、歷史性的變化，對我們黨和國家的
許多方面都提出了新的要求。何立峰
說，要緊緊圍繞這些問題在不同時段、
不同階段的表現形式，深入研究深層次

原因，及時提出應對之策和解決方案。
何立峰還舉例說，這次國慶長假期

間，不少群眾到國外旅遊時很不適應，
因為在國內是用手機支付訂票、訂酒
店、訂餐。到了國外旅遊，手機支付等
沒有那麼方便了。這從側面說明，新業
態的發展大大方便了人民群眾的生活，
提高了人民群眾生活的質量和水平。

新科技產業蓬勃發展
據國外權威媒體報道，中國現在科

技方面“獨角獸”企業（估值達到10億美
元以上的初創企業）已超過90家，佔全
球大體上1/3左右，與現在“獨角獸”企
業最多的一些大國相比，僅僅比他們少
幾家而已。何立峰說，這充分說明中國
新科技產業、科技企業正在蓬勃發展，
更說明中國現在對經濟發展創造的營商
環境和對科技中小型企業發展環境的營
造有很大提高。這為今後經濟的平穩健
康可持續發展夯實了很好的基礎。

北京市機關年底率先東遷通州
【大公報訊】記者張寶峰北京報

道：雄安新區建設一直備受矚目。21
日，中國國家發改委主任何立峰表
示，幾個月以來，雄安新區的規劃建
設有了積極的大踏步進展。高效精幹
的雄安新區黨工委管委會目前在卓有
成效地開展工作。此外，已經組織了
300多個來自國內外的頂尖專家、12個
團隊對雄安新區整體規劃和起步區、
啟動區的規劃進行了規劃和設計，按
照世界眼光、國際標準、中國特色、
高點定位總要求來進行總體的規劃、
謀劃。這個規劃現在已經進入到最後
的攻堅階段，在反覆修改打磨。

何立峰還透露，目前由發改委會
同相關部門和河北方面，正在密鑼緊
鼓的構建雄安新區相應政策框架，待
雄安新區規劃審議通過後，同步出
台，並穩步推進實施。此外，一些項
目正在有條不紊向前推進，比如成片
成規模的植樹造林已經開始，北京到
雄安新區的高鐵、北京經新機場到雄
安新區的高鐵現正抓緊前期工作，力
爭盡快開工建設。

對於與雄安新區同為“兩翼”的
北京副中心建設情況，何立峰透露，
通州總體規劃正在密鑼緊鼓的重新在
對接、銜接北京城市總體規劃。與此
相適應的，在通州附近，包括河北的
廊坊北三縣，以及北京新機場和涿州
等，這些環北京東南邊的區域規劃都
和北京市的整體規劃相銜接。此外，
位於通州的行政事業機關集中辦公區
域，主要部分已基本建成。按計劃，
年底北京市級各大機關和部分市屬行
政部門將率先啟動搬遷。
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北京新機場航站樓北京新機場航站樓 資料圖片資料圖片

今後每年都有高鐵在建通車
【大公報訊】記者張寶峰北京報道：十

八大以來，中國高鐵發展成就舉世矚
目，已成為中國一張靚麗名片。國家發
改委主任何立峰21日表示，中國高鐵總
的通車里程超過2.2萬公里，已是世界第
一。與此相適應的是，從路基到鐵路，
從車頭到車廂，再到一整套裝備水平、

運行管理水平，中國高鐵都已達世界一
流水平。何立峰還說，今年國慶期間，
中國出行旅遊人數超過7億，而高鐵包括
普通鐵路長假期間每天客運量超過1,500
萬人次，這在全球任何一個國家都不可
想像。

何立峰透露，估計今後每年都會有

一批高鐵在建，每年都會有一批高鐵通
車。此外，國家發改委還會對高鐵的建
設傾注更多關注。同時把高鐵的技術、
高鐵的標準、高鐵裝備水平和“一帶一
路”沿線國家共商，有需要的我們共
建，推進人類命運共同體的建設，造福
於沿線國家和人民。

◀21日，中國共產黨第十九次全國代表
大會新聞中心舉行記者招待會，國家發
改委主任何立峰（左二）回答記者提問

新華社

▲北京中國國際機床展覽會上展出i5智能
機床，通過手機向雲端的i5智能機床下達
指令可製造出產品 資料圖片

▲在二○一七年全國大眾創業萬眾創新
活動周上，一款仿生機器人引起參觀者
的注意 資料圖片

新時代

▲在北京居庸關京張鐵路，和諧號列車
穿過花海 資料圖片


